

中学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要

【豊浜地区】

日時 令和2年9月30日(水) 午後7時00分～午後9時25分
場所 南知多町役場 大会議室
参加者 36名

豊浜地区 主な意見

○統合について

- ・全体的に情報提供が不足している。
- ・1中、3中は教育委員会が決めた話で、豊浜の方はそれぞれの学校が大事と思っている。内海中、豊浜中それぞれを残す考えはないか。
- ・統合せず、他校との交流会を増やせばよいのでは。
- ・納得できるまで、期限を設けず、やっていただきたい。
- ・アンケートや住民投票など、一人ひとりの意見を反映できるようにして欲しい。
- ・できるだけ生徒数が多くなるかたちで再編して欲しい。一クラス20名未満よりは子供の教育によいと考える。
- ・統合はしかたないが1中にこだわる必要はないと思う。
- ・子どもは統合したくないと言っているので、2中にして欲しい。
- ・師崎小学校の統合にあわせて、中学校の統一を考えるのは時間が少なすぎる。話し合いが不足している。
- ・資料は、各家庭に配ってほしい。広報、HPは見ない。
- ・内海地区での説明会でも意見が出ると思う。その意見を吸い上げてから話を進めてほしい。
- ・アンケートをもう一度する気はないか。

○統合場所について（豊浜中）

- ・山の上に中学校があるのはベストな状態だと思う。不便なのはしょうがないが、保護者は大変とは思っていない。
- ・津波対策では、高台の豊浜中学校がいい。
- ・土砂災害が突然起こった場合、豊浜中学校なら、よほどの危険はないと思う。
- ・豊浜中学校では、総合体育館利用、運動公園が活用できる。
- ・豊浜中は、真ん中にある。給食センター、役場、総合体育館、運動公園が近くにある。
- ・内海中学校にしてしまえば、師崎・大井の人口が減ってしまう。
- ・内海中学校の裏山の一部が土砂災害特別警戒区域になっていて、内海中学校全体が土砂災害警戒区域になる。大地震や大雨の時に心配である。また、2次避難場所が内海は裏山だが、土砂災害特別警戒区域の山になる。そこに生徒が避難することが不安な面がある。
- ・豊浜、師崎の人は高校に行く場合、内海駅を使わない。公共交通の利便性はないのではないか。
- ・教室数は豊浜中学校の方が多い。
- ・昔は、豊浜中学校でも今回統合する人数よりも多い子供たちが部活をしていたので、運動場の大きさは関係ないと思う。

○統合場所について（その他）

- ・統合場所は、子どもが過ごしやすく中学校生活が送れるところが1番いいと思う。
- ・どこの地区に統合になっても全員賛成は得られないと思うので、多数決で決めることもありと思う。
- ・第一に大切なのは生徒や先生方の命なので、防災で優位の方に決定して欲しい。
- ・新しい学校を建てるという未来があると、みんなが本当に納得すると思う。
- ・町民に意見を何度も聞くことは必要なのか。教育委員会がメリット・デメリットを示し、どうフォローをするかを説明し、決めてしまった方が、揉めないのでは。

○通学について

- ・豊浜中学校に統合した場合、通学はスクールバスに統一できないか。
- ・豊浜中学校に統合した場合、豊丘をスクールバスにすれば北坂を昇降口まで登っていける、徒歩の生徒は、南坂にすればよい。
- ・親が迎えに行く場合、豊浜中学校ならどの地区からでも同じ距離になる。
- ・資料の通学方法はイメージであり決定しているわけではないことを強調して欲しい。
- ・内海中学校を押す意見に名鉄内海駅があることを言っているが、内海に住んでいる高校生・大学生の保護者ですら、河和駅に送迎していると聞く。それぐらい危険で物騒な駅なので、通学の海っ子バスの乗降をさせるのは不安に思う。
- ・子どもの負担を考えると、1時間かけて学校に通うことは教育委員会として良いのか。
- ・統合するのであれば通学は、海っ子バスでなく、スクールバスにして欲しい。
- ・地区によって通学方法に不公平が生じるのは、絶対にあってはいけない。
- ・海っ子バスで立ったままの通学は無理。海っ子バスに全員座れるだけの運行を。
- ・土日の部活について、スクールバスがないと、海っ子バス利用、親の送迎などで負担が大きすぎる。
- ・統合した場合、帰宅時間に差が出ると思うので、遠い地区の人は勉強時間が減る。部活をして帰ってきた場合の帰宅時間が遅すぎる。習い事をすべてやめる事になる。
- ・内海・山海通学コースの通学時間の短縮を。
- ・定期バスの増便と停留所を明るくして欲しい。内海駅の無人化をなくし、明るくして欲しい。
- ・中学生は体を作る時期。海っ子バス、スクールバスになると体力不足が心配される。部活の時間が限られるので、体力がもっと落ちる。ある程度歩かせることも考えた方がよい。
- ・海っ子バスの便数は増えるのか。スクールバスがあるなら交流ができる。

○統合に対する不安、懸念について

- ・教員をそのまま統合中学校へ異動して欲しい。
- ・統合したら子どもも親もいろんな不安があるが統合して良かったと南知多の人達に心から思ってもらえるように、子ども達が幸せに暮らせるようお願いしたい。
- ・人数が増えることにより、今よりも学校へ行けなくなるのではと不安。

○部活動について

- ・小学校は今年から一部の部活が自由参加なので、中学校もそうなるか。

○その他

- ・内海中学校の場合、駅が近いが町のために海っ子バスを利用するようにした方がよい。